

Director y Propietario
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N° 13

EL RAMONENSE

Administrador
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N°s

Año VI

San Ramón, 3 de Mayo de 1914

N°210

LA COPA DE CHAMPAÑA

Una noche de profundas decepciones, llena el alma de una angustia cruel y extraña; perseguido por fantásticas visiones, quise ahogar recuerdos tristes, en champaña.

En mi mesa de trabajo, presuroso una copa coloqué. Después, soñando libertarme del dolor y hallar reposo, con aquel fatal licor la fui llenando.

Removiendo luego el fondo, vi la espuma, como inquieta, hasta los bordes levantarse y al través de una azulosa, rara bruma, parecióme que empezara a transformarse.

Y dejándome llevar por la quimera que forjara en su dolor mi fantasía, vi una blonda y abundante cabellera, que en el pálido licor se aparecía.

Luego el rostro angelical de una doncella, perfilóse de mi copa en el cristal. Y era rubia, y era blanca y era bella y con voz muy clara, dijo: "soy el mal".

Asombrado, me acerqué y—temblando—dije: ¿Qué deseas? De otro mundo ¿quién te envía? —"Soy remedio de esa pena que te aflige y he venido a devolverte tu alegría".

—"Como el pérfido Satán de la leyenda, te propongo hacer un pacto: Compro tu alma. Marcharás de los placeres por la senda y en lugar de tus pesares tendrás calma".

—"Nada temas! Abandona indecisiones, si tú quieres que a la dicha yo te lleve. Siempre impongo muy sencillas condiciones; ¡firma! ordena Satanás; yo ordeno ¡bebe!"

Espantado, dije ¡nunca!... y asombrada me miró aquella mujer con faz hurañada y al instante, la visión, como aterrada, sumergiósese y se deshizo en el champaña.

Y otra vez quedó la copa allí en mi mesa, nada en ella recordando faz humana: mas, sus bordes, simulaban la traviesa risa cruel de alguna rubia cortesana.

Cual saliendo de algún tétrico letargo, con acento que vibró en la oscuridad: ¡Copa!—dije—tú eres fragil... sin embargo romper puedes la más fuerte voluntad.

Tú me ofreces mil delicias engañosas, en fantásticas quimeras enfermizas. Como el fuego a las incautas mariposas, convertir quieres mis sueños en cenizas.

Tú me das falso vigor por un momento, mas, después, en mi cerebro confundido, no permites que se eleve el pensamiento, ni me das para mis penas el olvido.

El licor, con su apariencia cristalina, minará mi débil cuerpo; y es seguro que será la inexorable guillotina, de los hijos con que sueño en el futuro.

Ordenando mis confusos pensamientos, yo me puse a dialogar conmigo mismo y rompiendo aquella copa en mil fragmentos, me sentí cual si saliera de un abismo.

HECTOR NARANJO

La Plata, 30 de Julio de 1913.

DE NARANJO

A las ocho de la mañana del día 6 de abril del corriente año, falleció en el barrio de San Juan de este cantón el joven don Jesús Salazar, importante vecino de aquel distrito. Tenía seis meses de haber contraído matrimonio y le sonreía un porvenir de holgura y tranquilidad en lo que él siempre soñaba. Cuando murió era presidente de la Junta de Educación de su distrito, puesto que desempeñó conscientemente de lo que significaba, durante más de dos años. Como sabía que el labriego ignorante es el instrumento de la grandeza de los ricos y opresores, dedicaba, después de las horas de dura labor en el campo, buen espacio de tiempo a la lectura, e instrucción de sí mismo. Fué hombre de corazón sencillo, valiente y trabajador; y entusiasta como el que más por el progreso de la enseñanza.

Al darse sepultura a sus restos el maestro de la escuela de San Juan, don Rafael Cordero, leyó las siguientes sentidas frases.

Señores:

Tenemos que rendirnos ante el inescrutable misterio que se manifiesta en la imperturbable realidad de la vida... "Jesús Salazar ha muerto" es la triste noticia que ha helado con el frío del dolor los nervios de los vecinos del pueblo de San Juan.

Que se resigne uno, ante la desaparición de aquellos para quienes la vida por la desición del hado fatal sea una pesada carga, que desaparezcan de nuestro mundo aquellos cuya vida sea una amargura porque sus constituciones enfermizas no les permitan desarrollar sus facultades y buenos deseos en el trabajo de la lucha por la existencia; que la planta débil y raquítica se rinda y consuma ante los ardientes rayos del sol, pero que, el erguido roble sienta desgajarse sus ramas y desplomarse su enhiesto tronco por la azotante furia de inesperada tempestad; que un ser lleno de lozanía y de robustez caiga a deshora y prematuramente en el sueño eterno, cuando todavía esperábamos de él, de su esfuerzo y buena voluntad no superados, muchos opimos frutos como contribución a la civilización de la comunidad a que pertenecía, entonces nos sorprende y apoca nuestro corazón el golpe fatal de la traición del destino.

Y sin embargo tenemos que resignarnos. La tierra es nuestra amiga, nuestra amiga inseparable y más constante, la que cuando nos tiende el abrazo de sus caricias nunca nos abandona.

Oh Tierra! Tu serás generosa con el amigo que nos has quitado, que él durante toda su vida te acarició en perseverante labor para obtener el reparador sustento, mediante su esfuerzo propio. Limpió solicito tu faz de las malas yerbas y te cultivó y adornó sembrando las plantas cuyo producto constituye tu honor, porque se transforma en vigor e inteligencia.

Despiadada Parcal... Nos quitas un miembro importante de la sociedad na-

ranjeña, que cumplió como bueno en todas las fases de su vida: como cariñoso hijo, desinteresado hermano, amante esposo, celoso empleado y cumplido ciudadano de los que entienden sus deberes cívicos y sus deberes sociales; vecino útil en el pueblo de su nacimiento, en donde con su desaparición pierde la escuela el apoyo decidido de su esfuerzo progresista que gustoso prestaba como cumplido presidente de la Junta.

Adiós Jesús.... Después de una vida activa y laboriosa, mereces oh, mi querido amigo un blando lecho de descanso, pero viviendo como vives en el corazón de tus amigos. Que la tierra te sea level

CORRESPONSAL

DE GRECIA

—El onomástico de la señorita María Peralta fué celebrado con un animado y concurrido baile en casa de don Juan G. Vega, al que asistió lo más selecto de esta culta sociedad. Reinó la más franca cordialidad en tan simpática fiesta y terminó a media noche. Nosotros por nuestra parte deseamos a la señorita Peralta un cúmulo de felicidades y largos años de vida.

—Con motivo de haber regresado de San Carlos don Abelardo Rojas y su estimable familia, fueron anoche obsequiados por sus amistades con una espléndida serenata que estuvo muy concurrida. Un afectuoso saludo de bienvenida presentamos a don Abelardo y su apreciable familia.

—El camino que conduce a Alajuela está en pésimo estado, sobre todo en los puentes de Rosales y el Poró donde es un verdadero peligro pasar. Llamamos seriamente la atención a quien corresponda a fin que se interese en componer esos malos pasos por ser ésta una calle de tanto tráfico, pues de lo contrario el día menos pensado tendríamos que lamentar alguna desgracia.

—Mejor de la enfermedad que lo tenía postrado en cama se encuentra don Amadeo Quirós, lo que celebramos.

—A administrar el Comisariato de la Hacienda "El Coyolar" de don Rafael Iglesias partió don Miguel Soto.

—De Sarapiquí regresó don Enrique Rodríguez

—Para San José partió don Juan Vega Lizano.

—Sería bueno que por la calle del "Infiernillo" pusieran siempre un Policía fijo pues con frecuencia se ven por ahí, escandalos entre mujercillas de la vida alegre; y esto nos parece inmoral desde luego que por esa misma calle viven familias honradas.

WYLER

Grecia, Abril de 1914.

Martelo Silió

EN LA

PAPELERÍA ACOSTA

MUNICIPALES

A las doce del día 18 de este mes, y con asistencia de los Regidores Rodríguez, Acosta, Hernández y Carvajal, celebró sesión ordinaria la Municipalidad de este cantón. Presididos por Rodríguez, se acordó:

—1 A solicitud de los aficionados filarmónicos, se restablece la filarmonía y se nombra director de ella al señor don Vicente Molina con el sueldo asignado en el presupuesto, dándole además un sobre sueldo de diez colones para gastos indispensables de dicha filarmonía. Este acuerdo principia a regir desde esta fecha.

—2 Vistos los estados de caja, se acuerda: archivarlos; y acordar el pago de las siguientes cuentas: ₡642,00 a los Señores Hopkins y Orlich, alumbrado público, correspondiente a los meses de febrero y marzo últimos, ₡90,00 al Club de Amigos como contribución de gastos en la celebración del 19 de enero próximo pasado; ₡24,00 a la Papelería de Acosta por varios; ₡6,50 al Síndico de Piedras Sur por gastos varios; ₡22,45 al Síndico de San Rafael por trabajo y gastos en unos puentes ₡4,25 al Síndico de San Juan por trabajo en la composición de un caño. Estos gastos se girarán de los fondos comunes de sus respectivos distritos.

—3 Atendiendo la solicitud del señor Guillermo Zúñiga y siendo justas las razones expuestas, se acuerda: rebajar el impuesto trimestral de las ferreterías de segunda clase a ₡7,50.

—4 Con noticia de que en el distrito de Alfaro se encuentran dos puentes en mal estado, se acuerda: autorizar al Síndico suplente de Santiago para que emplee hasta treinta colones en la composición de dichos puentes y comisionar para este trabajo al señor Juan José Araya Mesén. Estos gastos se girarán de los fondos comunes del distrito, previa presentación de las planillas.

—5 A solicitud de don Adolfo García, se acuerda: reinstalar una paja de agua en su casa de habitación previo pago de los derechos de reinstalación y dos trimestres atrasados.

—6 Oídas las razones del señor Jefe Político y mientras se resuelve lo más conveniente, se acuerda: nombrar interinamente en reposición del señor Francisco Rodríguez como guarda de los estanques, al señor Miguel Valverde.

—7 A indicación del señor Jefe Político, quien manifiesta la conveniencia de arreglar el camino de Quebrada Honda, en la parte que corresponde a este cantón, se acuerda: autorizar al señor Jefe Político para que comisione quien haga el estudio conveniente y presupueste los gastos que demande el trabajo, facultándolo para los gastos que se hagan, previa presentación de las planillas.

Autorizar igualmente al Jefe Político para que gire por los gastos hechos en la composición del acueducto de la cañería.

—8 A solicitud de la Junta de Educación de San Rafael y Santiago y por carecer de fondos, se acuerda: auxiliar a dichas Juntas con ₡25,00 a cada una de los fondos comunes de sus respectivos distritos.

—9 A indicación del señor Inspector de Escuelas y por haberse dividido en dos el distrito escolar de Alfaro, se acuerda: nombrar para ese lugar como miembros propietarios de la Junta a

los señores José Ugalde, Avelino Salazar y Domingo Lobo y para suplentes Miguel Villegas y Gerardo Araya: para el distrito de Cataratas a Genaro Araya, Vicente Araya Viquez y Concepción Lobo propietarios y suplentes Ramón Lobo Quesada e Ignacio Bermúdez. En vista de la renuncia del señor Enrique Chaves como miembro de la Junta de Educación de San Isidro, se nombra al señor Rafael Fernández Méndez.

—10 Siendo indispensable hacer economías para reformas en la cañería y otros trabajos en proyecto, se acuerda: revocar todos los acuerdos que autorizan gastos y trabajos ordinarios y extraordinarios y sólo queda facultado el señor Jefe Político para extender los giros de los empleados Municipales subvenciones establecidas, pago mensual de luz eléctrica, deudas contraídas y las que se refieren en esta sesión.

Brisas de Laguna

—El sábado 26 de abril se verificó en la iglesia de Zarco el enlace del joven Juan Acuña, vecino de aquel lugar, con la señorita Lucía Huertas, de aquí. Los laguneros al ver desprenderse de su corola uno de sus más bellos pétalos, se dieron cita para acompañar hasta el altar a aquella vecinita, y a pesar de la distancia que separa a los dos pueblos, asistieron al desposorio de Lucía las principales personas del lugar, dando así una nota muy simpática en pro del cariño que el pueblo consagra a sus hijos.

Después del desposorio se bailó en casa de los padres del novio; a las doce de la noche nos despedimos de aquella reunión para regresar a nuestras casas, a las que llegamos a la una de la madrugada con el frío y el cansancio consiguientes, pero alegres y contentos por haber sido objeto de las atenciones por parte de la novia y de los padres del novio, a quienes les damos nuestros agradecimientos, y para la nueva pareja les deseamos un mundo de felicidades y que su dicha jamás sea empañada ni por la más leve sombra.

—El 26 de este partió para Buena Vista, San Carlos, la señorita Honorina Huertas, quien va hacerse cargo de la dirección de aquella escuela. Que recoja muchos laureles en el camino de la enseñanza que ahora emprende, son nuestros deseos.

—Doña Elena de Garriga y familia se han ido a pasar una temporada a Palmira Sur, que aquellas brisas le sean gratas.

—Ya volvió de su paseo a San Carlos la señorita Sara Villalobos.

—Para los Bajos de San Carlos partió don Heriberto Quirós y familia a pasar una temporada.

—Para San José don Juan Barquero en vía de negocios.

—El viernes Santo fué encontrado un carriel con unas pulseras dentro en el camino que conduce de Laguna a Tapezco. La persona que tenga derecho a tales prendas puede reclamarlas en casa de don Juan Barquero, en Laguna.

CORRESPONSAL

Laguna, Abril 29 de 1914.

GRAMÁTICA CASTELLANA
por Carlos Gagini
en la PAPELERÍA ACOSTA

PAPELERIA ACOSTA SAN RAMON

En el País de los Pájaros, R. Kearton
Aritmética Elemental, Wentworth
Aritmética Práctica, id.
Elegías Caucanas, C. Hispano
Psicología pedagógica, Sully
Historia romana, A. Malet
Manual de ortografía, Muñoz Hermosilla
Gramática, id. id.
Apuntes de un desconocido, Dostoyeusky
Tratado de mecánica, Enciclopedia española.
El matrimonio de Julieta, Prevost
Educación de la memoria, Foster
Las confesiones, Azorín
Marie Claire, M. Audoux
El pobre manco, Sánchez Bonilla
Historia Natural, Rimbach
Libro de lectura, Brenes Mesén
Fragmentos de alma, Albertazzi y Salazar.
Manual de las Juntas, Monge
Nociones de Psicología, de Gagini
Ortología Castellana, Miguel de Toro-Gisbert

Tinta
Manguillos
Lápices
Plumas
Cuadernos
Libretas
Papel secante
Pagarés
Blocks para cartas
Pizarras
Pizarrines
Cromos
Reglas
Cartulinas blancas
Cartulinas de luto
Compases
Papel de música
Papel factura
Papel para flores

Si Ud. necesita algún trabajo
en el ramo de las
ARTES GRAFICAS
pida informes en esta IMPRENTA

Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas é ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

GRAN TALLER DE ZAPATERIA

AMIGO: si usted necesita un par de calzado del que quede completamente satisfecho, acuda al TALLER de ZAPATERÍA, establecido en el local que ocupaba la botica de don Fausto Montes de Oca.

COMERCIANTE: no teneis necesidad de traer calzado de otros lugares. En el TALLER de ZAPATERÍA que han fundado Saazar Valenciano y Benavides podéis encontrar lo que deseéis mas barato y sin tener que pagar flete.

San Ramón, octubre de 1911

Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente explotan en el país porque el proceso calorífico á palta resión que sufre la madera la seca completamente y la reserva del comején y otros enemigos

Montamos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

competencia!

Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferreteria de los señores J. P. Rodriguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

Hopkins & Orlich

San Ramón

CARTAS REZAGADAS

Alvarado Santiago
Alvarez Dr. Ramón
Araya Benita Jiménez v. de
Arguedas Inés
Arguedas Trinidad
Arguedas José
Barrantes Juan
Blanco v. Carmen
Blanco de C. María
Camacho Elvira
Campos M. Juan
Campos José
Carvajal Pederea
Gastro Elías
Castro Elia de
Cordero Rafaela
Costilla Carlos Millet de
Chaves Santiago
Chaves Santos (4)
Elías Roberto M.
Fernández Alejandro
Fallas Tino
Guzmán Simón
Hidalgo Filomena de
Hernández Julián
Jiménez Garbanzo Eugenio
Jiménez Jesús
Jiménez Malaquías
Leitón José
Miranda Ceferino
Miranda Picado José
Molina Juan Rafael
Montero María v. de
Mora Sánchez Jesús
Morera Gabriela
Núñez Maclovia
Núñez Rafael
Orozco Dolores
Pérez Augusto
Picado Pedro
Porrás Manuel
Quesada Abelardo
Quesada Eusebio
Quirós Agustina V. de
Quirós Silverio
Rodríguez Carvajal J.
Rodríguez Araya Julián
Rodríguez Marcos M. Dr.
Rodríguez Higinio
Rodríguez Maurilio
Rojas Julia
Romero Benjamín
Rubio Guerrero Luis
Salas A. Francisco
Salas María
Salazar Gerardo
Sánchez Ermelinda
Sánchez A. María
Sandoval Clodomiro

Umaña Benjamín
Vargas Juan
Vega de Barquero Emilia
Vásquez Rafael
Zamora Lizano Paulino

IMPRESOS

Cajigal Sofia de
Carvajal Josefino
Carranza de G. Ermelinda
Castro Santiago
Chaves Enrique
Chaves Gracia de
Chaves Rafaela
Espinoza Dominga Q. v. de
Fernández P. Erancisco
Gamboa Abel (2)
Gamboa Adolfo
Gamboa Josefina
González Arroyo Gerardo
González Juanita
González Juan
Jiménez Calixto
Jiménez Maximino
Mejías Rosa Barboza de
Morera O. Antonio
Quesada Liborio
Rodríguez Adan
Rodríguez Mendez Ramón
Rodríguez Sans Ramón
Rodríguez Eva de
Ruiz Rafaela
Salas Eduviges Morera de
Salas Ramona Jara de
Sibaja Stelvina
Solís Lopa
Vásquez J. Teodoro
Villalobos Rafaela
Zúñiga José

ENCOMIENDAS

Gerardo Salazar

Consejos para llegar a ser rico

1—El Tiempo es dinero, y tanto el uno como el otro debemos economizarlo.

2—El tiempo para ahorrar dinero es la mañana de la vida.

3—No se deje para la tarde lo que puede hacerse en la mañana.

4—El camino para hacer dinero es aprovechar toda oportunidad honesta; y el camino para hacerlo producir intereses.

TEATRO MINERVA

Grandioso acontecimiento en S. Ramón

AL PUBLICO:

La empresa de este Teatro que no ha omitido gasto ni sacrificio en su construcción y decorado, desea inaugurarla con el mayor esplendor posible en obsequio a esta culta y distinguida sociedad, a cuyo efecto y venciendo serias dificultades ha podido conseguir que la renombrada **COMPAÑIA UGHETTI**, hoy aumentada y mejorada notablemente con los nuevos artistas recién traídos de la Habana y que con tanto éxito actúa en el **TEATRO MODERNO** de la Capital, venga a trabajar en nuestro coliseo ramonense.

El debut de dicha compañía que será el jueves próximo, día 7 del corriente mes, ha de resultar un acontecimiento brillante, nunca visto en esta localidad; procuraremos dar un espectáculo lo mas artístico, culto y selecto, con obras escogidas entre el inmenso repertorio de la afamada Compañía Ughetti.

San Ramón, mayo 1º de 1914.

LA EMPRESA

Las representaciones tendran lugar en los días siguientes:

JUEVES 7 DE MAYO (Estreno, 1ª de abono)

VIERNES 8 DE MAYO. (2ª de abono)

SÁBADO 9 DE MAYO. (3ª de abono)

DOMINGO 10 DE MAYO. (Función extraordinaria fuera de abono).

Las tres primeras funciones serán, pues, de abono, y la última, extraordinaria, fuera de abono.

PRECIOS

POR FUNCION	POR ABONO (25% de descuento)
Palco de 6 asientos..... C^{c} 13,00	C^{c} 30,00 las tres funciones
Palco de 5 asientos..... C^{c} 11,00	C^{c} 25,00 C^{c} C^{c}
Luneta..... C^{c} 2,00	C^{c} 4,50 C^{c} C^{c}
Silla numerada galería.. C^{c} 1,00
Entrada general..... C^{c} 0,75

NOTAS.—Los programas especiales para cada función se repartirán oportunamente. El despacho de localidades queda abierto en la tienda de don Francisco Mirambell. En los días de función en la boletería del Teatro, de las cinco p. m. en adelante.

DE GRECIA

BROMANDO

Abril de 1914.

—Ya esta Grecia se ha puesto insostenible, figúrense va todo a la moderna. Lo primero que se nos presenta es el kiosko: cualquiera diría que está a medio construir, pues le falta el cielo, los asientos y la baranda; pero la verdad es que un grupo de muchachitos **TEMPERANTES** y **JUICIOSOS** se han empeñado en concluir tan magnífica obra. Por supuesto que esto lo hacen en altas horas de la noche (9 o 10) en que todo hombre honrado está descansando de las rudas fatigas del día (digo los que trabajan), así es que na-

die los ve. Es seguro que si la policia los pillara en tales reformas los pondría bajo sombra, mas esto es imposible desde luego que es tan tarde...

Ya el buenazo de Donato comprende que el mal no tiene remedio y por lo mismo recomienda a sus discípulos mucha paciencia y que toquen mirando con un ojo al papel y con el otro el techo, pues la noche menos pensada se les va a venir encima y los puede aplastar.

—No dejaremos pasar esta oportunidad para darle las más expresivas gracias al activo empresario Mr. de Céspedes por las horas tan agradables que con su Cine nos hizo pasar; es cierto que algo sacrificó nuestros bolsillos, pero nosotros con tal de no verlo ha-

ciéndonos mal modo, pedíamos prestado y ahí con toda seguridad nos tenía.

En "Quo Vadis", por ejemplo, nos pintó con brocha gorda y cogió el pelo, sin embargo, lo que pasó, pasó y en recompensa nos está construyendo un magnífico Teatro por la calle de "Piedra" en casa de Chalo Vega y que por cierto viene a llenar una gran necesidad en este pueblo, pues ya tenemos a donde ir a pasar esas interminables y tristes noches de invierno. Así es que quedamos en que Mr. de Céspedes nos cogió el pelo, pero también se interesa por el adelanto de nuestro terruño.

—Ya que de progreso se trata, debemos tomar en cuenta el taller de sastre que hemos visto a cien varas al este de la plaza; allí hay de toda clase de casimires (y operarios) y harán vestidos por abonos mensuales, según lo manifiestan en hoja volante sus propietarios los señores González y Hermano. Por supuesto, siempre que el cliente lleve como fiador a don Atanasio o Peralta; ellos agregan que no es desconfianza, pero sí para mayor seguridad y no verse cada fin de mes en líos.

—No se puede negar que Chalo Vega es un chiquillo atravesado y valiente y el que quiera convencerse, que pase a su panadería situada a cien varas al sur de la plaza y verá todas las reformas que ha metido, ya casi no necesita de operarios pues todo lo hace a máquinas movidas con gasolina o eléctricamente, y para completar, en estos días le llegará una gran máquina para fabricar hielo. ¡Qué tal, en buenas se mete, pero naturalmente el que no arriesga no pasa el mar, y él se hace el cargo que hace algo, o vuelve a quedar pobre, pero a los hombres atrevidos Dios los ayuda y ya lo veremos entre unos cien años... con dificultad nos saludará.

—Que en este pueblo hay de todo ya lo creo, como donde quiera; por lo pronto tenemos una ZARABANDA de ingleses por su puesto falsificados, no se oye más a diestra y siniestra que "Gurmoni" (decimos como lo hemos oído) y malaya que siquiera saben con jugar un verbo; pero en fin hay que dejarlos, cada cual tiene su modo de pasar el rato.

—La semana pasada vimos por acá a Cecilio Dobles, según dicen vino ese simpático negro a vender su Hacienda y casas, para radicarse definitivamente en San Ramón, pues decidió entrar en el número de los serios, uniendo su suerte pronto a la de una apreciable señorita de aquella localidad. ¿Que les parece, casarse Cecilio! cuando habia jurado primero suicidarse que cometer semejante calaverada. Hasta que lo veamos lo creemos.

—De Enrique Rodríguez, mejor no hablemos, nosotros creemos que no sabe siquiera que existe el sacramento del matrimonio y mucho menos haber pensado en tal cosa, este bendito hombre no hace más que poner los dientes a todas y todos sus clientes. Bien hace Enrique, por cierto que es una vida bastante bonita, la cosa es que dure.

—En breve verá la luz pública un semanario, que se ocupará de intereses de este pueblo particularmente de la Filarmonía, lo dirigirá el popular Rafaelito Fernández. Hemos visto algunos trabajos literarios (en el pizarrón del kiosko) del amigo Fernández y no dudamos será de aceptación general, muchos años de vida pues le deseamos.

RAUL LEON

INFORMACION

—El hogar de nuestro amigo don Nicolás Orlich ha sido aumentado con un pequeño más; que la luz de la buena estrella derrame sobre el pequeño rayos de felicidad. Nuestros parabienes a sus padres por el presente que del cielo llegó.

—Definitivamente es sabido que el próximo jueves se estrenará el Teatro Minerva. Vendrá la Compañía Ughetti, compuesta de veinte actores. Un acontecimiento sensacional será esto para nuestro pueblo, donde jamás habíamos soñado con tener un edificio que puede competir con teatros de grandes capitales, y que hoy, fuera de San José, en los pueblos, es el primero, así como también por no haberse presenciado en ésta trabajos de compañías teatrales con un personal bastante completo, como el que ahora trabajará en esta ciudad. Auguramos para los señores empresarios Dr. Figueres, don Francisco Mirambell y don Julio Hernández, un éxito feliz en las primeras, así como en las otras funciones que en el Teatro se den. Que tantos desvelos y trabajos sean remunerados con creces, material y moralmente. En su oportunidad publicaremos un fotograbado de este hermoso coliseo ramonense.

—El jueves de la pasada semana, la señorita Emilia Caballero, maestra de costura en la escuela superior de niñas, obsequió a sus discípulas y compañeras de labor con confituras y helados como despedida, pues se retira del magisterio.

—El sambrote político ha concluido por dicha. Ha sido electo Presidente de la República, el Lic. don Alfredo González, uno de los jefes que fué del partido republicano en la ciudad de Heredia.

Dadas las cualidades y especiales dotes que adornan al futuro Jefe de nuestro país es de esperar desarrolle un plan de gobierno favorable para todos en general. Nosotros con verdadera ansiedad, pedimos a la Providencia, le de acierto para que rijan los destinos de nuestra querida patria.

—La señorita Ester Saborío se ha dignado participarnos el próximo enlace de su hermana la señorita Josefina con el señor Manuel Alfaro, de San Ignacio de Acosta. Mucha dicha deseamos a ese nuevo hogar.

—Después de pasar algunos días en esta ciudad don Arturo Sell, a donde vino un tanto enfermo, a vuelto ha regresar a la capital sin que hubiere tomado nada de mejoría su quebrantada salud.

—Selectos son los programas de las funciones que la Compañía Ughetti dará en el Teatro Minerva, de esta ciudad, en esta semana. Sabemos que se representarán "El Gran Vicio" "La Marcha de Cádiz" "La Viejecita" "El Puñao de Rosas" etc etc. Todas piezas escogidas del gran repertorio de la compañía.

—A San José a ocupar un puesto de Diputados al Congreso fueron don Rafael Rodríguez y don Nicolás Orlich.

AVISO

Manuel M. Pérez ofrece sus servicios al público como Profesor de música. Los precios son: en su casa de habitación y tres lecciones por semana; C^{c} 5,00 mensuales; a domicilio con dos lecciones semanales, C^{c} 5,00 mensuales.

Imp. ACOSTA, San Ramón, 1095